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Mars  2025Mars  2025 Merci de ne pas jeter 
sur la voie publique IPNS

Un beau  soleil  dans  un  ciel  pur,
une douce brise porteuse de chants
d'oiseaux  et  revoilà  le  printemps
que nous attendions.       JPC

Des vœux  de transition

Ce dimanche 12 janvier, le Maire entouré de son  conseil présentait ses vœux
aux habitants. . 
  Chers concitoyens, Chers amis,
Les  membres  du  conseil  municipal,  mes  adjoints  et  moi-même,  sommes  heureux  de  vous
accueillir pour marquer ensemble le départ de cette nouvelle année.
Merci pour votre présence, je salue celle de mes collègues d'Équancourt de Moislains, des
présidents d'associations, des nouveaux habitants et des amis du voisinage. Soyez toutes et
tous les bienvenus.
  Au cours de cette année qui vient de s'achever, nous avons continué de faire progresser
notre commune, autant que faire se peut. Avec l'installation de la vidéoprotection place de la
mairie. L'effacement des réseaux rue de la Chapelle, de Sailly et Vastrifour en partie.  Avec
de nouveaux équipements complémentaires pour la salle des fêtes. Comme chaque année nous
avons continué nos aménagements paysagers.
Cette dernière année nous avons eu le plaisir  d’unir  4 couples,  de célébrer des noces de
diamant et la joie d'accueillir 6 nouveau-nés au sein de notre commune 
C'est  avec  émotion  que  nous  avons  accompagné  8
familles dans le deuil d'un proche, dont notre centenaire
et une jeune dame aux liens bien attachants.
Le  repas  des  aînés  a  réuni  80  personnes  pour  une
journée appréciée de tous. Ce sont 121 colis de Noël 28
bons d'achats qui ont été distribués. L'arbre de Noël a
fait une bonne soixantaine de jeunes heureux.
   Ces actions communales, liées à celles des associations
contribuent à générer ce lien social si important dans le
contexte actuel, au climat anxiogène.
Le tissu social est un créateur de liens, indispensable à
une  cohésion  intergénérationnelle,  si  bénéfique  dans
notre société.  Merci à tous ces acteurs, que j'associe à
ceux du monde économique, du domaine de la santé, de
l'éducation et tous les autres qui œuvrent au bien-être de tous. l'année qui commence sera la
dernière du mandat, celle de la transition ou nos projets seront limités à des réalisations qui
n'engagent pas les finances futures. Nous acquitterons le reliquat sur le remboursement du
dernier effacement de réseaux. Nous avons prévu de remplacer 4 bouches d'incendie. 
Un aménagement paysager rue de la  Chapelle  sera réalisé par  les  agents communaux.  De
nouveaux équipements sont à l'étude.

Élus et récipiendaires



Ce début d'annéeCe début d'année

 Vœux suite
Nos ressources seront certainement en baisse, elles suivront la courbe de nos dotations. Mais 
il est aussi peut-être temps de commencer le remboursement de la dette consentie par nos 
gouvernants de tous bords depuis des décennies. Nous commençons à subir les premiers effets 
du grand canal, avec des déboisements et une tranchée dans la traversée de la commune pour 
une déviation des réseaux fibre. Avant de conclure, je vous informe qu'en ce début d'année, 
notre commune doit effectuer le recensement de sa population. Je vous demande de réserver  
un bon accueil à Claire, notre agent recenseur pour la 3ème fois. Elle sera disponible pour vous 
apporter toute son aide.  
Je vous souhaite une bonne année,
un hiver doux, un printemps gonflé de promesse,
un été où l'on oublie tout, un automne teinté d'allégresse.
Je vous souhaite une bonne année, 
de la magie dans le moindre de vos projets,
un brin de folie pour les réaliser.
Je vous souhaite une bonne année,
Remplie d'amour, de tendresse, d'amitié, 
de bonheur avec surtout, la santé !
Pour toutes et tous.

Comme vous le savez, la commune a reçu le label 2 fleurs des villes et villages fleuris. Il  y  a  déjà 
20 ans que nous avons réalisé le premier effacement de réseaux suivi d'un aménagement paysager. 
Notre investissement dans l'amélioration  de notre cadre de vie s'est  étalé sur toutes ces années. 
La plupart de ces aménagements ont été réalisés par les agents communaux et des membres du 
conseil municipal. Nos efforts conjugués à votre implication, font le résultat. 
Merci aux personnes qui fleurissent, aménagent, embellissent leurs habitations et leurs abords.  
Malheureusement, force est de constater un accroissement d'habitations à l'état d'abandon, qui 
entachent notre environnement.
Merci aussi aux personnes qui décorent, illuminent leurs habitations pour Halloween et les fêtes de 
fin d'année , ainsi que celles  qui participent aux divers jeux et concours tout au long de l'année.  
Nous allons maintenant récompenser les maisons fleuries communales ainsi que celles primées au 
niveau du Petr cœur de Picardie.       Prix communal à :
Madame Claude Templeux
Madame Francine Telle 
Madame Edith Lesage
Madame Micheline Fourier
Madame Odile Cattelin
Madame Marie-José Vivot
Madame Marie-Line Schultz

Madame Maryvonne Raux
Madame Évelyne Van Brabant
Madame Nathalie Deken
Madame Monsieur Claude Déal
Madame Monsieur Lebégue
Madame Monsieur.  Férandelle
Madame Monsieur Ion Rosu

Prix des illuminations
de Noël

 Monsieur J-Paul Lesage
Monsieur Claude Déal
Monsieur Manuel Fache
Monsieur Julien Porier
 

Les premiers effets du CSNELes premiers effets du CSNE
  En ce début d'année , la rue de Ytres a inauguré les premiers 
travaux  intra-muros  liés  au  canal,  avec  un  enfouissement  de 
réseaux. Il  va falloir s'habituer à subir certaines nuisances et 
contraintes pendant cette longue phase de travaux.  Ce sont 2 
ponts qui seront construits sur notre territoire et 3 qui seront 
déconstruits. Des déviations de longues durées sont à prévoir. Ce 
printemps les travaux devraient commencer sur le secteur, il faut 

se préparer  au bouleversement de notre environnement pour des années. 

Fin de la 1ère partie



Le congrés des Anciens Combattants
Le dimanche 27 avril prochain, la commune va accueillir le congrés des ACPG-CATM du

secteur. Cette cérémonie  commencera  par une messe en l'église St Michel à 9h30. Un groupe
de  musiciens  accompagnera   les  participants,  avec  leurs  porte-drapeaux.  S'en  suivra  un
rassemblement devant le monument aux morts pour honorer la  mémoire de
ceux dont les noms s'inscrivent en lettres d'or dans la pierre. 

Je  vous  invite  à  participer  à  cette  cérémonie  pour  marquer  votre
attachement aux valeurs  traditions qui honorent  la mémoire de toutes  les
victimes civiles et militaires en ce  jour des déportés. Je sollicite  aussi les
enfants pour  déposer  des fleurs pendant l'appel aux morts.  Un vin d'honneur
sera offert par la municipalité dans l'église  St Martin. Les congressistes se
retrouverons à la salle des fêtes pour le déjeuner.    .     

Une troupe  qui ne déçoit pasUne troupe  qui ne déçoit pas  !!
Comme chaque année, nous avons passé un après midi

très plaisant en découvrant de truculents moments de
vie  paysanne  aux accents  de  notre  Picardie  profonde.
Nous avons découvert dans un premier temps un malade
imaginaire  en  résurgence  surdose  de  soupe.  Cette
cocasse situation a  animé agréablement cette première
pièce jusqu'au dénouement qui nous amena à l'entracte.
Le  bar  a  permis  de  se  réhydrater  pendant  quelques
minutes,   avant  de  reprendre  une  dose  de  rire  très
contagieux qui fait le bonheur des acteurs. La seconde

pièce nous fit découvrir la vie d'un couple de métayers avec leurs joyeux et facétieux voisins au
penchant prononcé pour le jus de la treille, au grand dan  de leurs épouses. L'annonce de la venue
de l'héritier du propriétaire qui émet des le souhait de reprise, bouleverse et inquiète nos braves
paysans.  C'est  un  dandy  au  costume  blanc,  souliers  vernis  ,  lunettes  de  soleil  aux  allures  de
playboy, qui se présente en gentlemen farmer. Ses  ambitions seront mises à mal par la malice
paysanne, scène hilarante qui termina cet agréable  après midi sous des applaudissements nourris.
Merci à la troupe G A I T É et au comité des fêtes.       

IInnfosfos  divdiverserseses

    Soirée paella en musique
Le comité des fêtes  a organisé  un repas dansant  mi-février pourLe comité des fêtes  a organisé  un repas dansant  mi-février pour

réchauffer  l'atmosphère  hivernale  au  cœur  d'une  morne  saison.  Unréchauffer  l'atmosphère  hivernale  au  cœur  d'une  morne  saison.  Un
très   bon et copieux repas, avec une variante bien appétissante pourtrès   bon et copieux repas, avec une variante bien appétissante pour
les personnes n'aimant pas la paella. La musique pour tous  accompagnéeles personnes n'aimant pas la paella. La musique pour tous  accompagnée
de  voix  attrayantes,  a  fait  danser  sur  des  ritournelles  des  annéesde  voix  attrayantes,  a  fait  danser  sur  des  ritournelles  des  années
soixante à aujourd’hui. Félicitations à la Présidente et membres, encoresoixante à aujourd’hui. Félicitations à la Présidente et membres, encore

une belle initiative qui est à mettre  à l'actif du comité des fêtes. une belle initiative qui est à mettre  à l'actif du comité des fêtes.         

La préparation

Autrice et troupe

Recensement 2025Recensement 2025
Nous avons effectué notre 5ème recensement ce quart de siècle. Merci
pour le bon accueil que vous avez dans l'ensemble réservé à Claire, notre
agent recenseur. Si les deux premières semaines furent fructueuses dans
la récolte des feuilles de renseignements, il a fallu quelques relances pour
finaliser ce recensement. Si Claire a apprécié votre accueil, beaucoup ont
bénéficié de son aide en contrepartie. 
Avec 39 logements  inoccupés,  dont  11  résidences  secondaires,  les  craintes  évoquées  l'an
dernier  du  décroissement  de  notre  population  se  concrétisent.  De  537  habitants,  nous
sommes descendus à 484. Ce résultat sera officialisé par l'Insee au 1er janvier 2026. 



Ce trimestreCe trimestre
  Avancement de nos travaux prévusvancement de nos travaux prévus

Les poteaux béton  de l'ancien  réseau  électrique  ont  été  déposés
dans les rues du dernier effacement de réseaux. Comme prévu les employés
communaux ont réalisé le terrassement, la maçonnerie et les plantations rue
de la  Chapelle.  Il  reste quelques  aménagements  sur  les  trottoirs.  Cette
extrémité  ouest  du  village  a  changé  d'aspect  ces  derniers  temps.
L'éclairage public led relativement récent qui équipait ces rues a été réinstallé rue de Péronne.

Des  plantations  ont  été  réalisées  Grande  Rue,  avec  quelques  arbres
fruitiers    place de la rue de Nurlu.

Comme prévu les anciennes   bouches d'incendie ont été remplacées. Les
rapports du service d'incendie mentionnaient des difficultés de manœuvre
depuis quelques années. Une purge du réseau a été installée au point haut
de la rue de la Chapelle.

Plantations

 La
dépose

        La rue Nouvelle créée après la Grande Guerre ne comportait que deux
habitations qui  étaient englobées   dans la rue d'Équancourt;  Cette rue est
désormais desservie par tous les réseaux, les terrains qui la bordent sont
potentiellement constructibles.  Il  est indispensable de prévoir un nom de
voie  avec  un  numéro.  Cette  rue  Nouvelle,  nommée  il  y  a  un  siècle,  est
désormais  officielle,  les  futures  maisons  et  leurs  habitants  seront  les
bienvenus au village. 
 Rappel   Rappel  

Ces dernières années nous avons eu une série de fuites sur le réseau d'alimentation d'eau
communal.  Malgré  des  interventions  d'une  entreprise  spécialisée,  certaines  fuites  restent
difficilement détectables. Cette dernière année, ce sont six qui ont été découvertes.

L'évocation du sujet m'amène à faire une mise au point. Hormis les personnes qui ont  opté
pour l'abonnement, toutes les autres sont propriétaires de l'intégralité de leur branchement, au
départ de la canalisation communale. 

           Village et nature propre   Village et nature propre                
Grand merci à toutes les personnes ainsi qu'aux enfants qui se sont mobilisés pour cette opération
annuelle de collecte de déchets. Comme chaque année, beaucoup d'endroits ont été ratissés. Il
est quand même décevant de voir tout ce qui est jeté, ou déversé volontairement dans l'espace
public. L'éducation fait défaut chez beaucoup de nos contemporains. Il est loin le temps où nos
Maîtres d'école nous faisaient ramasser  les quelques rares papiers qui traînaient sur la place
publique. Le temps des règles et de la rigueur s'est effacé au fil du temps. Le sujet est propice au
parallèle que l'on peut faire sur  l'évolution de l'éducation depuis les 30 glorieuses. Le manque
d'éducation  et  de  repères,  conduit  à  toutes  ces  incivilités  qui  souillent  et  polluent  notre
environnement  au  quotidien.  D'aucuns  diront  que  ce  sont  des  écarts  bénins,  sans  commune

comparaison avec ce que peuvent produire nos cités et leurs
banlieues...Fermons  la  parenthèse.  Aussi,  Je  salue
l'implication  de  tous  nos  bénévoles   et  surtout  celle  des
enfants  qui  viennent  réparer  les  outrages  provoqués  à  la
nature par des manquements volontaires dont les auteurs ne
se  sentent  aucunement  concernés.   Les  bénévoles  se  sont
évertués à nettoyer nos espaces en ramassant un maximum de
déchets. Ces dernières années les collectes ont tendance  à
diminuer en volume.  L'important réside dans la  mobilisation
que cette protection de la nature suscite et l'implication des
plus jeunes,  qui se positionnent en garant du respect de la
nature. Comme chaque année, les participants ont partagé le

casse-croûte de l'amitié dans une bonne ambiance conviviale.   

    

Belle participation


